

**Compte-rendu de la réunion
du Conseil de quartier Coeur de Ville
26 février 2025**



Présent-e-s :

Frédéric SZYMCZAK, Conseiller municipal délégué à l'animation des Conseils de quartier
Adrien LARTISIEN, collaborateur du Maire d'Orchies
Martine DAMONNEVILLE-AURIAULT Présidente
Françoise DUFOUR-BIGET, Yannick LALLEAU
Jean-Baptiste BONTE (nouveau membre)

Excusé-e-s

Ludovic ROHART, Maire d'Orchies
Carine GAU, Adjointe au Maire en charge de la démocratie locale et de la citoyenneté
Benoit BAILO, Serge HAUTECOEUR, Hervé LACRES, Marie-Christine LEROY, Fabienne PIERKOT, Claude ROBILLIART

1. Présentation de nouveaux membres du conseil de quartier :

Fabienne PIERKOT habitante de la rue Léon Rudent rejoint le Conseil de quartier. Jean-Baptiste BONTE, résidant place Delattre de Tassigny, se joint à cette réunion du Conseil de quartier pour une prise de contact.

2 .Retour sur la réunion commune aux 3 conseils (cf. compte-rendu)

Principaux sujets abordés lors de la réunion commune, groupe de travail sur le Civisme, problématique des poubelles, relance participation citoyenne, repris dans les autres points de l'ordre du jour.

3. Amélioration de la communication autour des conseils de quartier

MDA constate que les habitants d'Orchies connaissent peu les Conseils de quartier même si les compte-rendus des Conseils de quartier, sauf ceux de 2025, sont maintenant sur le site Web de la Ville.

Les conseillers proposent de rencontrer les habitants, en particulier des rues sous-représentées dans le Conseil de quartier - autour de la place, rue des jardins, rue de l'Eden-. Un flyer pourrait aussi être distribué aux habitants à cette occasion et un nouvel appel à candidature fait dans le prochain Orchies info.

La date retenue pour cette opération est le 28 avril.

4. Point sur les groupes de travail de l'équipe municipale : circulation et vitesse automobile / signalétique / poubelles sur l'espace public

- ▶ **Groupe de travail Circulation et vitesse automobile** : il est envisagé de passer toute la ville d'Orchies en zone 30km/h et d'instaurer un régime de priorités à droite. Trois radars pédagogiques sont disponibles à Orchies ; un radar pourrait être installé rue de la poterne pour lutter contre les excès de vitesse dangereux dans cette rue. La ligne blanche pourrait être prolongée à l'intersection de la rue de la Poterne et de la rue Falemprise.

Le panneau fin de limitation de vitesse à l'entrée de la rue du Faubourg de Douai devrait être déplacé pour éviter que les automobilistes n'accélèrent alors qu'ils suivent deux virages serrés.

- ▶ **Groupe de travail Poubelles sur l'espace public** : La mairie a rencontré la CCPC qui constate une amélioration du tri sélectif (plus 30 %) alors que les déchets queue de tri ont diminué de 30 %.

Un conseiller remarque que les abords de la gare dont le nettoyage est à la charge de la SNCF et de la CCPC sont très sales. La Mairie a contacté les deux entités demandant le nettoyage dans un délai bref.

Certaines rues sont très encombrées par les poubelles, rue Thieffry, rue G Leroy, rue A Poutrain, rue Wattrelot... Deux solutions sont envisagées pour les habitants ne pouvant pas rentrer leurs poubelles :

- Des Points d'apport volontaires (PAV) comme pour le verre avec accès contrôlé par badge
- Des points de rassemblement

Si une de ces solutions est retenue, les habitants concernés seront consultés et devront se déterminer soit rentrer leurs poubelles, soit opter pour la solution collective proposée par la mairie. Une réflexion est menée pour les immeubles.

Pour les personnes générant de nombreux déchets « queue de tri » pour lesquels le ramassage tous les 15 jours n'est pas suffisant, commerçants, personnes âgées, assistantes maternelles, la CCPC peut fournir des containers plus grands sur justificatifs (ex : en cas d'usage importnat de couches). MDA rappelle le projet de visite d'un centre de traitement des déchets dans les Hauts de France .

- ▶ **Le groupe signalétique** ne s'est pas réuni récemment.

5. Retour sur la réunion d'information concernant la participation citoyenne

La gendarmerie a mis en place un dispositif de participation citoyenne et fait un appel aux volontaires pour aider à maintenir la sécurité dans Orchies. L'élue référente est Lise FOUCART qui a créé une liste Whatshap de bénévoles.

6. Demande de remplacement et de mise en place de miroirs

Ce point n'est pas encore arbitré par l'équipe municipale

7. Point sur la prochaine balade citoyenne

Les conseillers proposent une balade citoyenne dans la rue de la Poterne, rue Fievet et clos du Tintenet.

Un conseiller alerte sur la dégradation d'une maison à l'angle de la rue des Acacias et de la rue de la Poterne, maison que sa propriétaire n'habite plus.

8. Tour d'horizon des projets municipaux

- déménagement prochain du secours populaire et des restos du coeur dans l'ancienne caserne des pompiers avec création d'une épicerie solidaire pour Sol'epices/Actes 59.
- travaux du pont au-dessus de la voie ferrée potentiellement durant l'été 2025
- création d'une microcrèche rue des combattants à la place de l'imprimerie IFG
- appel à projets de la mairie pour la réhabilitation de l'ancien trésor public.

AGENDA

16-17-18 mai : Ferme en ville

15 juin : Chicorades

7 juillet : passage du Tour de France

9. Questions diverses

Points soulevés par les conseillers :

- ▶ pollution lumineuse à Orchies en partie due aux éclairages nocturnes des commerçants malgré la réglementation et aux éclairages publics qui restent allumés pour des raisons de sécurité, 50 % d'intensité jusque 1 H00 du matin et 30 % jusqu'au matin.
- ▶ stationnements gênants rue Albert Poutrain même pendant la période de vacances. Cela peut s'expliquer par les places supprimées rue Jules Roch à cause des travaux de la médiathèque.
- ▶ Souhait de revoir le positionnement du stop de l'avenue de la Libération
- ▶ Demande d'un cendrier aux abords de la nouvelle salle de sport rue Poutrain.
- ▶ Autres demandes soulevées : pouvoir utiliser la nuit les stationnements dépose-minute et faire passer le défilé floklorique dans les nouveaux quartiers.

Prochaine réunion le 7 mai